



Montpellier, le 20 octobre 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'Observatoire régional de la parité d'Occitanie aux côtés de SOS MEDITERRANEE le 24 octobre 2023

Parce qu'elles ont été longtemps absentes du grand récit des migrations, parce que longtemps, il n'était nullement question des femmes, pourtant nombreuses à émigrer seules pour fuir l'oppression de sexe, la pauvreté (ou les deux), pour dire, sur la trace des survivantes, l'enfer de leur longue traversée du désert et de la Méditerranée, la Présidente de l'Observatoire régional de la parité d'Occitanie, **Geneviève Tapié**, Vice-présidente du Parlement de la mer fera, avec **Bérangère Matta** de SOS MEDITERRANEE, l'ouverture de la **Conférence « Méditerranée : la solidarité face à l'urgence humanitaire »**. Elle aura lieu ce mardi 24 octobre 2023 à partir de 10 heures, dans le cadre du Salon du littoral, à l'initiative du Parlement de la Mer d'Occitanie-Méditerranée, La Région Occitanie, et SOS MEDITERRANEE.

Quatre experts participeront à cette table-ronde animée par **Olivier Biscaye**, Directeur de la rédaction Midi-Libre :

- **François Gemenne**, chercheur en science politique et membre du GIEC, il est spécialiste des migrations,
- **François Thomas**, Officier de la marine marchande Président de SOS MEDITERRANEE France,
- **Paolo Artini**, Représentant en France et à Monaco du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR),
- **Pietro Bartolo**, Député européen italien originaire de Lampedusa où il exerce comme médecin auprès des migrants.

Ils tenteront de répondre à trois questions :

- Dix ans après, que reste-il du naufrage de Lampedusa ?

- Ou en est le droit de sauvetage que consacre pourtant les conventions maritimes internationales ?
- Que sont devenus les droits humains et la solidarité des gens de mer en Méditerranée centrale ?

Mardi 24 octobre à partir de 10h

Inscription obligatoire
Pour bénéficier de la gratuité
Entrer le code : PLM23

Contact : Geneviève Tapié emc.tapie.genevieve@wanadoo.fr